

“Apoyo del Papa a demanda marítima fue trascendental”

Porque fue el sustento para que líderes mundiales de la talla de la canciller germana Angela Merkel y el presidente francés François Hollande expresen su respaldo a la causa boliviana.



Papa Francisco cuando recibió el Libro del Mar
El Diario, 23 de noviembre de 2015

El apoyo del papa Francisco a la demanda marítima fue trascendental, porque fue el sustento para que otros líderes europeos como la canciller alemana Angela Merkel y el presidente de Francia, François Hollande, expresen su respaldo a la causa boliviana que se ventila ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya que se declaró competente para conocer la demanda, afirmó a EL DIARIO el expresidente Jorge Quiroga.

“Hubiera sido imposible que líderes europeos digan (a Bolivia y Chile) dialoguen, en relación al tema del mar, antes de que el papa Francisco se pronuncie. Yo creo que eso es lo más importante que le ha pasado a la demanda marítima”, afirmó Quiroga.

INTENSA GIRA

Quiroga Ramírez, quien es parte del Consejo Marítimo que reúne a exmandatarios y excancilleres y autoridades de Gobierno, realizó una intensa gira por varios países de Europa y Norteamérica donde participó de distintos eventos y, a la vez, difundió la causa marítima boliviana y entregó El Libro del Mar.

En ese marco, el exmandatario realizó un balance de los hechos más importantes de este 2015 en torno al tema, cuando la CIJ se declaró competente para conocer la demanda boliviana por soberanía marítima, este tema recibió el respaldo del líder más importante del mundo entero: el papa Francisco.

“Si usted me dice: ‘Escoja una persona en el mundo para que diga que respalda la demanda marítima boliviana’, ¿a quién escogeríamos? al Papa, y fue él quien el 8 y 12 de julio dijo que respalda a Bolivia. Con todo respeto, yo no creo que líderes europeos se estén pronunciando en esa línea (de apoyo a Bolivia) porque La Haya se ha declarado competente. Se están pronunciando a favor, porque allá también tienen un enorme respeto por el papa Francisco y están secundando la línea”, señaló.

“Estoy pensando en el mar... el diálogo es indispensable”, afirmó el Sumo Pontífice en la Catedral Metropolitana de La Paz’, el pasado 8 de julio, ante la presencia de autoridades,

políticos y representantes de diversos grupos de la sociedad civil. Inmediatamente desde Chile, el canciller Heraldo Muñoz convocó a Bolivia a un diálogo “sin condiciones”. Para Quiroga, si el 8 de julio no fueron claras las palabras del Papa, el 12 de julio en el avión de vuelta también se refirió al tema al decir: “La causa boliviana no es injusta” y también citó las 10 estrellas del mapa de Bolivia, donde la décima representa al departamento del Litoral. “El Papa mostró que él conoce este tema, mostró que él va a trabajar para que se solucione este tema, como trabajó para acercar a Cuba y Estados Unidos (...) A raíz del papa Francisco que pidió diálogo, también la canciller Angela Merkel habló en ese sentido, dijo que secundaba lo del Papa”, recordó Quiroga.

CHILE

En ese marco, el expresidente boliviano criticó al canciller de Chile, Heraldo Muñoz, quien ante el pedido del papa Francisco, en principio dijo que Chile quiere dialogar, posteriormente, cuando la CIJ falló a favor de Bolivia, cambió de discurso porque Bolivia de forma unilateral decidió acudir a La Haya.

“Lo que le tiene al canciller Muñoz contrariado es que el papa Francisco, la voz política más influyente del planeta, lo dijo: diálogo para el tema del mar es indispensable. Lo dijo el 8 de julio en La Paz: solución compartida, racional equitativa y duradera”, sostuvo.

El exmandatario dice que Muñoz interpreta que sigamos dialogando sin condiciones y que no hablemos del mar, pero el Papa pidió el diálogo para el tema marítimo y nosotros les hemos propuesto que no levantemos expectativas falsas”, afirmó.

Quiroga respaldó el pedido del presidente Evo Morales que demandó al Gobierno chileno para que se comprometa formalmente a un diálogo con Bolivia con el objetivo de solucionar en determinado tiempo el tema del mar.

“El presidente Morales le ha propuesto reestablecer relaciones que es un gran avance con plazo definido para tocar el tema del mar y como garante el Papa, ¿por qué? Porque el Papa fue el que precipitó todo esto. Ahora Chile que no quiere estar en la CIJ dice, no estamos en La Haya cuando nosotros estamos pidiendo exactamente lo mismo, si en La Haya no va bien qué va a decir el fallo: dialoguen para solucionar el tema del mar. Empecemos”, pidió el exmandatario.